

ELECCIONES AUTONÓMICAS 8-MAYO-1983

Partido	ALBACETE		CIUDAD REAL		CUENCA		GUADALAJARA		TOLEDO	
	votos	escaños	votos	escaños	votos	escaños	votos	escaños	votos	escaños
PSOE	91.175	5	122.534	6	51.027	4	31.899	3	118.706	5
AP-PDP-UL	63.544	4	94.912	4	53.349	4	37.330	4	113.697	5
PCE	12.610	0	15.018	0	6.669	0	5.961		20.847	
CDS	3.397	0	8.706	0	2.223	0	3.474	0	9.291	0
PDL					7.236	0	1.549	0	6.909	0
PCOU	543	0								

HACE 5 AÑOS, EQUILIBRIO DE FUERZAS

Las elecciones autonómicas y locales, celebradas hace ahora cinco años, dieron lugar a un mapa político con tendencia al equilibrio de fuerzas, ligeramente inclinado a favor del PSOE. Ello se refleja en el número de escaños en las Cortes regionales y en la distribución de fuerzas en las diputaciones y en las capitales de provincia.

En el conjunto del voto autonómico, los socialistas superaron a los populares en 52.509 votos, equivalente a un 6% de los sufragios válidos. Los señalados 52.509 votos es la diferencia entre los obtenidos por el PSOE en Albacete (27.631), Ciudad Real (27.622) y Toledo (5.009) sobre la CP, en tanto ésta superó a los socialistas en Cuenca (2.322) y Guadalajara (5.431).

DIPUTACIONES Y AYUNTAMIENTOS DE CAPITALS DE PROVINCIA

Tres diputaciones provinciales están actualmente regidas por la CP: Cuenca, Guadalajara y Toledo. Las otras dos, Ciudad Real y Albacete, por el PSOE.

En cuanto a capitales de provincia, se invierten los términos: los socialistas gobiernan Albacete, Guadalajara y Toledo y la CP en las otras dos: Ciudad Real y Cuenca.

Talavera de la Reina y Puertolla-

no, únicas localidades de Castilla-La Mancha que superan los 50.000 habitantes —como reflejamos en nuestro reportaje *Región-1*— también están en manos socialistas.

Hay una cierta y lógica correlación entre el voto autonómico y el voto municipal. De ahí que el triunfo socialista en las provincias de Albacete y Ciudad Real se correlacionen con la paralela ventaja obtenida en las urnas autonómicas, obteniendo mayor diferencia de escaños, dos sobre la CP, en la provincia de Ciudad Real.

PREVISIONES

En la sección *Transparencias* ofrecemos la distribución de escaños que, según *Diario 16*, tendremos el 10 de junio para las Cortes de Castilla-La Mancha. Es de destacar:

1.- La fuga de votos socialistas hacia el centro, en favor del CDS y hacia la izquierda, beneficiando al PCE.

2.- La fuerte irrupción del CDS en el

espacio "centro", que parece garantizarle entre 6 y 7 escaños y, posiblemente, poder decidir el signo del Gobierno autonómico.

3.- La casi segura presencia de los comunistas en las Cortes regionales con 1 ó 2 plazas obtenidas en Toledo y Ciudad Real o Albacete.

4.- Los aliancistas esperan ganar los Ayuntamientos de Guadalajara y Toledo, lo que no tendría decisiva incidencia en el cómputo de votos autonómicos, y mantener su ventaja en el de Cuenca.

5.- Ciudad Real se ha erigido en posible "provincia-clave". De aquí salió el triunfo socialista en 1983 para la comunidad autónoma y aquí se puede jugar el día 10 el signo del próximo gobierno.

MAS AYUNTAMIENTOS DE CENTRO-DERECHA

Los ayuntamientos de más de 250 habitantes —los de menos de esa cifra tienen un régimen especial y en algunos de ellos no se presentó ninguna candidatura— eran 587 en mayo de 1983, gobernados por las siguientes fuerzas:

AP-PDP-PL	268 aytos.
PSOE	224 aytos.
Independientes	45 aytos.
PCE	16 aytos.
CDS	11 aytos.
PDL	11 aytos.
Otros	12 aytos.
TOTAL	587 aytos.